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Mitgliederversammlung des Turnverein Jahn Schweinfurt 
am 08. März 2024 im Vereinsheim,  

Schweinfurt Ernst-Paul-Straße 6  
Beginn: 19.20 Uhr 

 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Bericht des Vorstandes 

Berichte der Abteilungen 
Bericht des 1. Schatzmeisters 
Bericht der Kassenrevisoren 

4. Aussprache zu den Berichten 
5. Entlastung der Vorstandschaft 
6. Neuwahlen 
7. Abstimmung zur 

Satzungsänderung 
8. Ehrungen langjähriger Mitglieder 
9.  Beschlussfassung von Anträgen 
10.Verschiedenes 
 
Zu 1.) Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Rainer Zink begrüßte alle Anwesenden und auch die zu ehrenden 
Mitglieder. Es wurde mit Angabe der Tagesordnung eingeladen am 23. Februar 2024 in 
der Schweinfurter Tagespresse, sowie durch Aushang und auf der Homepage des 
Vereins. Die Presse wurde zur Versammlung eingeladen, hat jedoch nicht fest 
zugesagt. R. Zink eröffnete die Versammlung und konnte die Beschlussfähigkeit 
feststellen, da satzungsgemäß eingeladen wurde. Eine Änderung der vorgetragenen 
Tagesordnung wurde nicht gewünscht. Anwesend waren 58 stimmberechtigte 
Mitglieder. 
 
Versammlungsleiter: Rainer Zink 
Protokollführer: Franz-Josef Schmitt. 
 
Zu 2.) Totenehrung 
Zum Gedenken an das verstorbene Mitglied Günther Flügel erhoben sich für eine 
Minute alle anwesenden Mitglieder von ihren Plätzen.  
 
Zu 3.) Berichte 
 
Bericht des Vorstandes 
Zuallererst möchte ich einen Blick auf die Mitgliederzahl werfen. Zum Jahresanfang 
betrug sie 867 Mitglieder, somit ist der Mitgliederstand recht stabil geblieben. 
 
Nun möchte ich euch über die durchgeführten Arbeiten berichten. 
Auch im Jahr 2023 hat sich der Seni Trupp von Ende März bis Ende November jeden 
Dienstag getroffen, um unser 5 ha großes Gelände in Schuss zu halten.  
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Spielfelder und Außenflächen wurden gemäht, Büsche, Ranger, Sträucher und Hecken 
zurückgeschnitten und es wurden verschiedene Reparaturarbeiten durchgeführt. 
In diesem Zeitraum wurden mehr als 1000 Arbeitsstunden geleistet.  
Der harte Kern besteht aus 7 Personen und weitere 2-3, die gelegentlich geholfen 
haben.  
Neben der Arbeit gehört natürlich das gemütliche Beisammensein mit Brotzeit und Bier 
dazu.  
Sportlich treffen sich die Oldies immer mittwochs beim Kopf-Fuß-Spielen, im Winter in 
der Kerschensteiner Schule und im Sommer auf dem Jahnplatz.  

Wir hoffen, dass im neuen Jahr der eine oder andere neue Ruheständler zu der Truppe 
dazu stößt, was dringend notwendig ist, um diese für den Verein sehr wichtige 
Institution auch für die Zukunft sicherzustellen. 
Meldet euch einfach bei Jürgen Ankenbauer, er wird euch sicherlich mit offenen 
Händen aufnehmen. 

Auch die Fußballer darf ich hier lobend erwähnen, denn Teile der Fußballabteilung 
haben an zwei Wochenenden unter Federführung von Dirk Jauchstetter die Lehnen der 
Stühle und die Nischen in der Gaststätte abgeschliffen, grundiert und wieder gestrichen. 
Darüber hinaus wurde die Überdachung im Biergarten erneuert. 
Vielen Dank dafür. 

Ein weiteres Projekt wurde im letzten Jahr ebenso aufgefrischt, denn Elke Büttel-Wirth 
hat mit ihrem Team die Ullmer Hütte wieder auf Vordermann gebracht und diese in ein 
wahres Schmuckstück umgewandelt. 
Liebe Elke, herzlichen Dank dafür. 

Besonders gefreut haben wir uns über die Auszeichnung, die unsere Übungsleiterin 
Sandra Zorn erhalten hat. So bekam sie aus den Händen des Oberbürgermeisters 
Sebastian Remele bei der Sportgala eine Urkunde für ihre 25jährige Tätigkeit als 
Übungsleiterin überreicht.  

Ein weiteres Dankeschön darf ich an die Stadt Schweinfurt richten, die die Förderung 
der Sportvereine in Schweinfurt weiterhin deutlich erhöht hat. Dadurch werden die 
Vereine finanziell bei den Unterhaltungs- und Energiekosten teilweise entlastet. Darüber 
hinaus wurden wir auch wieder als Stützpunktverein aus dem Programm Integration 
durch Sport durch den BLSV unterstützt und auch hier gilt mein besonderer Dank an 
den BLSV. 

Ich darf hier an dieser Stelle eine Person besonders erwähnen, Stefan Lang, der sich 
bereit erklärt hat, die Mammutaufgabe beim TV Jahn zu übernehmen, nämlich er 
bearbeitet die kompletten Zuschüsse für uns, wie Vereinspauschale, Zuschuss 
Liegenschaften, Zuschuss Großgerät, Stützpunktförderung usw. und so fort. 
Stefan, dafür einen besonderen Applaus und herzlichen Dank. 

Nun komme ich zu einigen, wichtigen, sportlichen Ereignissen. Diese möchte ich, wie 
immer nur stichpunktartig vortragen, um den Berichten der Abteilungsleiter nichts 
vorwegzunehmen. 
 
Ich beginne wie immer in alphabetischer Reihenfolge und deshalb mit Faustball. Unsere 
Faustballer belegten in der Bezirksliga Ost einen erfolgreichen 2. Platz. 
Fußballabteilung: Unsere 1. Mannschaft befindet zwar auf dem Relegationsplatz, aber 
die letzten Spiele konnten alle ohne Niederlage gestaltet werden, sodass ein 
eindeutiger Aufwärtstrend erkennbar ist, der uns zuversichtlich die restliche Saison 
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angehen lässt. Unser Pfund ist nach wie vor unsere Jugendarbeit und hier darf ich 
stellvertretend für alle Übungsleiter und Trainer unseren Jugendleiter Jürgen Pensl 
besonders danken für das besondere Engagement bei unserer Jugend. 
Unserer Leichtathletikabteilung hat 2023 an insgesamt sieben Veranstaltungen 
teilgenommen und zwei davon unter eigener Regie. Auch hier an dieser Stelle mal ein  
Dank an das Org Team unter Bruno, Sebastian und Franz-Josef.  
Korbball: In der Feldrunde 2023 konnten unsere Frauen in der Bezirksklasse erneut die 
Meisterschaft erzielen und werden somit wieder aufsteigen. 
Auch unsere Tennismänner haben eine erfolgreiche Runde gespielt und konnten mit 
12:0 Punkten deutlich die Meisterschaft erzielen. Ebenso wird im Jugendbereich auch 
weiterhin intensiv gearbeitet.  
Turnen: Am 18. und 19. März letzten Jahres hatten unsere Turner die Ehre, das 
Jahrgangsturnen mit nahezu 400 Teilnehmern auszurichten. Auch hier mein besonderer 
Dank an das Org Team unter Elke. 
Zu guter Letzt möchte ich noch unsere Volleyballer kurz erwähnen, die mit einer 
Mannschaft in der Freizeitliga spielt. 
 
Nachdem ich einige, wichtige Ereignisse aus unseren Abteilungen erwähnt habe, darf 
ich nun einen kurzen Ausblick für das Jahr 2024 geben. 
Die Liste der anstehenden Arbeiten wird auch im restlichen Jahr nicht kürzer und wir 
werden versuchen, die Abarbeitung nach Prioritäten vorzunehmen.  
Im Vordergrund stehen generelle Erhaltungsmaßnahmen auf unserem Vereinsgelände, 
Betriebsgebäude und der Vereinsgaststätte. 
So wollen wir zwei Sport-Gerätehallen sanieren, bzw. neu errichten. 
Auch werden heuer durch den Verein wieder viele integrative Aktivitäten 
wahrgenommen. So haben nahezu alle Abteilungen Projekte in der Jugendarbeit 
geplant. Es wird wieder durch unsere Turnabteilung ein einwöchiges Zeltlager auf dem 
Jahnplatz stattfinden und unsere Fußballjugend plant Wochenendfreizeiten und 
Turniere.  
Auch der Flohmarkt wurde durch unsere Fußballer nach dem Erfolg des letzten Jahres 
wieder aktiviert und wird am 14. Juli 2024 wieder am Jahnsplatz stattfinden. 
 
Darüber hinaus bin ich dabei, ein Konzept zu erarbeiten, um unser Geschäftszimmer zu 
erneuern. Ich suche dabei einen Sponsor, der sich selbst einbringt für unseren Verein 
und das Projekt Geschäftszimmer unterstützt.  
Was mich weiterhin sehr umtreibt, ist unser Ressort für die Öffentlichkeitsarbeit. Unser 
bisheriger Ressortleiter kann dieses Amt aus persönlichen Gründen leider nicht weiter 
wahrnehmen und deshalb suchen wir händeringend nach einem Nachfolger für Lars 
Lang, der dieses Amt sehr akribisch und erfolgreich durchgeführt hat. Ich frage mal hier 
in die Runde, ob sich jemand bereit erklärt und zutraut, dieses Amt zu übernehmen. Er 
wird sicherlich von Lars gut eingearbeitet, so dass er diese Position auch für den TV 
Jahn begleiten kann. 
 
Ich wünsche allen Abteilungen viel Erfolg mit der Hoffnung, dass all die gesteckten Ziele 
in Erfüllung gehen. 
Liebe Jahnler ihr seht, uns geht die Arbeit nicht aus, wir werden auch zukünftig 
genügend Aufgaben haben, die wir gemeinsam bewältigen werden. 

 
  



 

file: MV240308.docx  Seite: 4 

Berichte der Abteilungsleitungen 

Die Jahresberichte der Abteilungen wurden jeweils durch die Abteilungsleiter oder 
deren Vertreter in folgender Reihenfolge vorgetragen. 

 Bericht der Faustballabteilung, Alexander Hein, vertreten durch Jens Lampe 

 Bericht der Korbballabteilung, Christian Seuffert 

 Bericht der Fußballabteilung, Alexander Woslomitel 

 Bericht der Leichtathletikabteilung, Bruno Müller 

 Bericht der Tennisabteilung, Axel Scholz 

 Bericht der Turnabteilung, Elke Büttel-Wirth 

 Bericht der Volleyballabteilung, Tobias Wermund 

Die Inhalte der Berichte sind in den Anlagen zur Mitgliederversammlung abgelegt. Eine 
Einsichtnahme dieser Berichte und der Bericht der Mitgliederversammlung ist auf der 
Homepage des TV Jahn im Internet möglich unter:  

http://www.tv-jahn-schweinfurt.de – Mitgliederversammlung – 2024 

 

Bericht des 1. Schatzmeisters 
Anstatt eine detaillierte Kostenaufstellung vorzutragen, möchte ich lieber auf die im Jahr 
2023 durchgeführten Projekte eingehen. 
Die größte Ausgabe des Jahres 2023 betraf die Instandsetzung inklusive Anstrich der 
Außenfassade der Gaststätte für 25.000 €. 
Daneben fielen noch größere Beträge für die Erneuerung der Umwälzpumpe für die 
Heizung für 2.000 € sowie die Reparatur der Abluftanlage für die Küche der Gaststätte 
für ebenso 2.000 € an. 
 
Auch auf dem Sportgelände wurden neben den üblichen Arbeiten mehrere Projekte 
durchgeführt. Hierbei handelt es sich u.a. um 
- die Neugestaltung des Innenbereichs der Ullmer-Hütte,  
  die im Jahr 2024 vollendet wird 
- die Erneuerung der Tragkonstruktion für die Bandenwerbung 
- die Erneuerung des Daches im Biergarten der Gaststätte 
 
Trotz all dieser getätigten Investitionen konnte im Jahr 2023 ein Überschuss von ca. 
5.000 € erwirtschaftet werden. Dies lag nicht zuletzt an der abermaligen Verdoppelung 
der Zuschüsse für die Vereinspauschale. 
Ende 2023 wurde auch pauschal ein Energiekostenzuschuss von ca. 
8.000 € ausgezahlt. Dieser Zuschuss muss jedoch noch durch Einreichen der 
tatsächlichen Kosten bis zum 30.04.2024 einer Überprüfung standhalten. 
 
Die Zahlen der einzelnen Kassen zum 31.12. 2023 wurden vorgetragen 
 
Aufgrund der vorhandenen Rücklagen und der mit unter 10.000 € beim BLSV noch 
bestehenden geringen Verbindlichkeiten sehe ich trotz der laufend steigenden Kosten 
sowie Preise jedoch keine Notwendigkeit, die Beiträge für das Jahr 2025 anzuheben. 
Dies ist glaube ich auch aus dem nun folgenden Etat für das Jahr 2024 
zu folgern. Der für 2024 vorgetragene Etat enthält die Einnahmen/Ausgaben in Höhe 
von 224.000 €. 
Der Haushaltsplan für 2024 wurde mit 58 Ja, 0 nein und 0 Enthaltungen angenommen. 
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Bericht der Kassenrevisoren 
 
Dirk Oswald legte den Bericht der Kassenrevisoren vor. 
Am 04.03.2024 prüften Dirk Oswald und Christian Seuffert bei Dirk Jauchstätter den 
Jahresabschluss für das Vereinsjahr 01.01.2023 bis 31.12.2023. 
Es wurden die Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge, Veranstaltungen, Spenden und 
Mietpacht geprüft. 
Außerdem wurden die Ausgaben wie Reparaturarbeiten, Übungsleiterausgaben, 
Zahlungen an die einzelnen Abteilungen überprüft. 
Es wurden die einzelnen Abteilungskassen stichhaltig geprüft. 
Es wurden die Konten der Sparkasse Schweinfurt und der Flessabank Schweinfurt 
stichprobenartig mit den dazugehörenden Belegen geprüft. 
Die Kassenprüfer konnten alle von ihnen gewünschten Unterlagen einsehen und 
prüfen. Die Belege der Buchführung werden übersichtlich aufbewahrt. 
Wir konnten keine Unregelmäßigkeiten feststellen und bescheinigen den Schatzmeister 
Dirk Jauchstätter eine einwandfreie Konten- und Kassenführung des Vereins. 
 
Sie schlugen der Versammlung die Entlastung des 1. Schatzmeisters Dirk Jauchstetter 
vor.  
 
Zu 4.) Aussprache zu den Berichten 
 
Hier gab es keine Wortmeldungen. 
 
Zu 5.) Bildung des Wahlausschusses und Entlastung des Vorstandes 
 
In den Wahlausschuss wurden gewählt: 

Jürgen Ankenbauer  Vorsitzender   58 Ja  0 Enth . 0 Nein 
Dirk Oswald   Beisitzer   58 Ja  0 Enth . 0 Nein 
Nina Wald   Beisitzer   58 Ja  0 Enth . 0 Nein 
 
Zu keiner Position gab es einen zweiten Vorschlag. 
 
Der Vorsitzende übernahm die Entlastung des Vorstandes. 
 
Entlastung 1. Vorsitzender  Rainer Zink  57 Ja  1 Enth  0 Nein 
Entlastung 2. Vorsitzender  Dominik Barth 54 Ja  4 Enth. 0 Nein 
Entlastung 1. Schatzmeister  Dirk Jauchstetter 58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Schatzmeister  Martin Spallek 58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 
Die Bestätigung der Abteilungsleiter erfolgte durch gemeinsame Abstimmung in der 
Mitgliederversammlung mit 58 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltung. 
 
Zu 6.) Neuwahlen  
 
Es gab eine Vorschlagsliste. Zu keiner Position gab es aus der Versammlung einen 
zweiten Vorschlag. 
Die Neuwahlen endeten mit folgendem Ergebnis: 
 
1. Vorsitzender:  Rainer Zink   54 Ja  3 Enth. 1 Nein 
2. Vorsitzender:  Alexander Woslomitel 56 Ja  2 Enth. 0 Nein 
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1. Schatzmeister:   Dirk Jauchstetter  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
2. Schatzmeister:  Martin Spallek  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Protokollführer:  Franz-Josef Schmitt 58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Technischer Leiter:  Martin Spallek  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Öffentlichkeitsarbeit:   nicht besetzt: es wurde kein Kandidat gefunden 
Hauptjugendleiter:  Elke Büttel-Wirth  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:  Christian Seuffert  57 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:  Wilfried Vonhausen  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor: (Ersatz) Elke Büttel-Wirth  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 

Zu 7.) Satzungsänderung 
Punkt 7 der Tagesordnung ist ein nicht alltäglicher Punkt. Rainer Zink bittet hier um die 
Abstimmung zu einer Satzungsänderung. 
Aktuelle Satzung lautet:  
Vorstand im Sinne des §26 BGB ist der 1. Vorsitzende und als dessen gleichberechtigte 
Stellvertreter der 2. Vorsitzende und der 1. Schatzmeister. 
Vorschlag Satzungsänderung: 
Vorstand im Sinne des §26 BGB ist der 1. Vorsitzende und als dessen gleichberechtigte 
Stellvertreter zwei 2. Vorsitzende und der 1. Schatzmeister. 
 
Die Chancen bei dieser Satzungsänderung sind: 
1. Möglichkeit offenhalten, einen zweiten 2. Vorsitzenden zu berufen 
2. Dadurch Verteilung der Aufgaben auf mehrere Schultern 
3.Entlastung der Vorstandschaft 
4. Spezialisierung der Vorstandsmitglieder auf konkrete Aufgabenbereiche zur 
effektiven Vereinsführung 
 
Dirk Oswald schlug vor, den Vorschlag abzuändern, damit die Kann-Bestimmung 
deutlich wird. 
Mit so einer Anpassung wurde die Satzungsänderung mit 51 Ja, 3 Nein und 4 
Enthaltungen angenommen. 
 
Geänderter Vorschlag: 
Vorstand im Sinne des §26 BGB ist der 1. Vorsitzende und als dessen gleichberechtigte 
Stellvertreter der 2. Vorsitzende, wahlweise ein zweiter 2. Vorsitzender und der 1. 
Schatzmeister. 
 
Zu 8.) Ehrungen 

Die Ehrungen nahm 1. Vorsitzender Rainer Zink vor. Geehrt wurden für 
 
25 Jahre Vereinstreue 
Laurenz Drescher 
Christian Hannig 
Ute Lang 
Patrick Lutsch 
 
40 Jahre Vereinstreue 
Jens Elflein 
Dagmar Göbl 
Volker Hofmann.  
 

50 Jahre Vereinstreue 
Norbert Engel 
Gerald Griebsch 
Antje Mühlbauer 
Rainer Rummert 
Rudolf Spallek 
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60 Jahre Vereinstreue 
Dieter Engel 
Renate Haas 
Annerose Meyer 
Gerd Rosentritt 
 

70 Jahre Vereinstreue 
Karlheinz Niebel 
 
 
 

 

Alle Anwesenden erhielten eine kleine Anerkennung mit Urkunde überreicht. 

 
Rainer Zink gab noch eine Erklärung zu seiner Wahl als Vorstand ab: 
Eigentlich wollte ich nicht mehr als 1. Vorsitzender kandidieren, aber nachdem ich von 
vielen Mitgliedern angesprochen wurde, dass es in der derzeitigen Lage beim TV Jahn 
das Beste für den Verein wäre, wenn ich mein Amt weiterhin wahrnehmen würde. 
Darüber hinaus war es gerade meine Ehefrau Inge, die mich dahingehend motivierte, 
unbedingt weiterhin noch zwei Jahre den Vorsitz zu übernehmen, um die Zeit zu 
nutzen, einen jungen 2. Vorsitzenden, jetzt Alexander Woslomitel entsprechend 
einzuweisen. Vielen Dank Inge dafür. 

 

Zu 9.) Beschlussfassung von Anträgen  

Es lagen keine Anträge vor. 

 

Zu 10.) Verschiedenes 
Ferdinand Heil schlägt vor, einen Antrag über den TV Jahn zu stellen zum 
Bundesverdienstkreuz für Elke und Dirk für ihr jahrzehntelanges Engagement für den 
TV Jahn. Die Vorstandschaft wird dies thematisieren. 
 
Zum Abschluss dankte Rainer Zink allen anwesenden Mitgliedern für das Interesse, das 
konzentrierte Zuhören und für die Mitarbeit. 
 
Besonderen Dank ging an all denen, die ihm im vergangenen Jahr tatkräftig unterstützt 
haben. Neben den im Bericht genannten Helfern, ging der Dank auch an alle 
Kolleginnen und Kollegen des Turnrats für die gute Mitwirkung und die Unterstützung.  
 
Ein ganz besonderer Dank ging aber auch den engsten Mitarbeitern zu der Jürgen, 
Martin, Stefan, Werner und auch Elke neben der Vorstandschaft gehören. Auch Elke 
hat sich über ihre Tätigkeit weiter eingebracht, denn sie bearbeitet seit diesem Jahr mit 
Martin gemeinsam die Übungsleiter Weiterbildung.  
 
Darüber hinaus ging der Dank auch die beiden Vorstandskollegen Dirk für seine 
Tätigkeit als Schatzmeister und Martin für seine Tätigkeit als 2. Schatzmeister und für 
die Führung der Mitgliederverwaltung beim TV JAHN. 
Zum Schluss wünschte er allen weiterhin eine gute Zusammenarbeit zum Wohle des 
Vereins, unseres TV JAHN und noch ein gemütliches Beisammensein hier in unserer 
Vereinsgaststätte und einen guten Nachhauseweg.  
 
Rainer Zink beendete die Versammlung um 21:40 Uhr 
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Anlagen: 
Berichtsvorlage 1. Vorstand 
Berichtsvorlagen der einzelnen Abteilungen 
Bericht 1. Schatzmeister mit Kassenständen 2023 und Haushaltsplan 2024 
Bericht Kassenrevisoren 
Wahlprotokoll 
Anwesenheitsliste 
 
 
 
 
 
 
________________________    ___________________________ 
 Protokollführer      Versammlungsleiter 
      Franz-Josef Schmitt           Rainer Zink 
 
 
 
 


